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Apenas o ministro Alexandre de Moraes proferiu 
o seu voto.

STF adia 
votação sobre 
porte de drogas



Apenas Alexandre de 
Moraes proferiu seu 
voto

O STF (Supremo Tri-
bunal Federal) de-
cidiu na tarde desta 
4ª feira (2.ago.2023) 

adiar o julgamento que trata 
da descriminalização do por-
te de drogas para consumo 
pessoal. A decisão se deu 
depois do relator, o ministro 
Gilmar Mendes, pedir mais 
tempo para analisar o caso. 
De acordo com o magistrado, 
o julgamento deve ser reto-
mado na semana que vem.

O pedido de Gilmar foi 
atendido pela presidente da 
Suprema Corte, ministra Rosa 
Weber. A magistrada não de-
finiu uma data para o retorno 
do julgamento, mas afirmou 
que pretende apresentar o 
seu voto. Rosa se aposenta 
compulsoriamente em 2 de 
outubro de 2023, quando 
completará 75 anos.

Nesta 4ª feira (2.ago), o 
único ministro a votar no 
julgamento foi Alexandre de 
Moraes. Foi a favor da descri-
minalização do porte de ma-
conha. O magistrado seguiu 
o entendimento de Roberto 
Barroso - que, por sua vez, 
seguiu o entendimento de 
Edson Fachin –, e acrescentou 
um limite de 25 gramas a 
60 gramas de maconha para 
“consumo pessoal”.

Segundo Moraes, a falta 
de parâmetros previamente 
estabelecidos para definir 
usuários e traficantes leva a 
um uso de poder exagerado 
por parte das autoridades 
policiais: “Triplicou-se em 6 
anos o número de presos 
por tráfico de drogas, mas 
não triplicamos o número de 
presos brancos, com mais de 
30 anos e ensino superior, e 
sim o de pretos e pardos sem 
instrução e jovens”.

Discussão no STF sobre o assunto é antiga e vem de antes de André Mendonça assumir uma das cadeiras

Câmara quer 
ouvir ministro de 
Minas e Energia

POLÍTICA DE PREÇOS

A Comissão de Minas e Ener-
gia da Câmara dos Deputa-
dos aprovou na quarta-feira 
(2) convite para o ministro de 
Minas e Energia, Alexandre Sil-
veira explicar a nova política 
de preços dos combustíveis 
adotada pela Petrobras.  

Inicialmente, o requerimen-
to, apresentado pelos depu-
tados Filipe Barros (PL-PR) 
e Danilo Forte (União-CE), 
propunha a convocação do 
ministro. Os integrantes da 
comissão acertaram em trans-
formá-lo em convite, que deve 
ser atendido pelo ministro até 
o dia 23 de agosto.  

Preços dos combustíveis  
Em maio, a Petrobras anun-

ciou um novo modelo para 
definir os preços dos combus-
tíveis, com o fim da política de 
Preço de Paridade Internacio-
nal (PPI) adotada pela empresa 
há mais de seis anos.  

Na PPI, os preços da gasolina, 
diesel e gás de cozinha seguiam 
a tendência dos valores pratica-
dos no mercado internacional, 
tendo como referência o preço 
do barril de petróleo tipo brent, 
calculado em dólar.  

No novo modelo, a Petrobras 
levará em conta outras referên-
cias para cálculo dos preços, 
como mercado interno, além 
do mercado internacional. A 
ideia, segundo a estatal, é me-
diar os interesses dos acionistas 
e o papel social da empresa 
defendido pelo governo, vol-
tado para atender a expectava 
do consumidor.

Últimas
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Banco Central reduziu 
a taxa para 13,25% ao 
ano

Com a decisão do Ban-
co Central de reduzir a taxa 
Selic para 13,25%  ao ano, 
ministros do governo do 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva consideram que a 
queda ocorre após a eco-
nomia apresentar condições 
necessárias e projetam novas 
reduções dos juros nos pró-
ximos meses.

Pela primeira vez, o Banco 
Central (BC) cortou os juros 
em três anos. Por 5 votos a 4, o 
Comitê de Política Monetária 
(Copom) reduziu a taxa Selic, 
juros básicos da economia, 
em 0,5 ponto percentual, para 
13,25% ao ano. A decisão 
surpreendeu o mercado fi-
nanceiro, que esperava um 
corte de 0,25 ponto.

“Juros mais baixos no Brasil 
significa que o empresário, 
o comerciante e você pode 
pegar empréstimos a valores 
mais baratos e com isso fazer 
com que a economia gire 
mais rápido. Mais emprego, 
mais investimento, melhorar 

PARA OS PRÓXIMOS MESES

a vida de cada um. O governo 
do presidente Lula, o Con-
gresso Nacional e a socieda-
de já tinham criado todas as 
condições necessárias para 
que a gente começasse essa 
trajetória decrescente”, disse 
o ministro das Relações Ins-
titucionais, Alexandre Padi-

O ministro da economia Fernando 
Haddad

lha, afirmando que o governo 
quer dar condições para que 
os juros possam continuar 
caindo no país.

Para Simone Tebet, ministra 
do Planejamento e Orçamen-
to, o corte de 0,5% dos juros, 
acompanhado do indicativo 
de mais reduções adiante, 

STF adia votação sobre porte 
de drogas para uso pessoal

Para o ministro, é neces-
sário “garantir a aplicação 
isonômica da Lei de Drogas“ 
para evitar que o nível de ins-
trução, idade, condição eco-
nômica e cor da pele sirvam 
de critérios para designar que 
um indivíduo possa portar 
“mais ou menos” maconha.

Além de Moraes, os minis-
tros Gilmar Mendes, Edson 
Fachin e Roberto Barroso 
também já votaram o caso.

Saiba qual é o placar até 
agora:

Gilmar Mendes: votou pela 
descriminalização do porte 
de todas as drogas;

Edson Fachin: votou só pela 
descriminalização do porte 
de maconha;

Roberto Barroso: seguiu 
o entendimento de Fachin 
e acrescentou como limite 
25 gramas de maconha para 

consumo pessoal;
Alexandre de Moraes: se-

guiu o entendimento de 
Barroso, mas adicionou um 
limite de 25 gramas a 60 
gramas de maconha para 
consumo pessoal.

Lei das Drogas
O caso trata da posse e do 

porte de drogas para consu-
mo pessoal – infração penal 
de baixa gravidade que cons-

ta no artigo 28 da Lei das 
Drogas (lei 11.343 de 2006). 
As penas previstas são:

advertência sobre os efei-
tos das drogas;

serviços comunitários;
medida educativa de com-

parecimento a programa ou 
curso sobre uso de drogas.

Os ministros não vão tratar 
de tráfico de drogas, que 
tem pena de 5 a 20 anos de 
prisão e permanecerá ilegal

mostra que o Banco Cen-
tral fica em sintonia com 
o cenário atual, de queda 
da inflação e de melhoria 
fiscal. “Os avanços institu-
cionais do país nos últimos 
sete meses, incluindo a 
aprovação da reforma tri-
butária pela Câmara, tem 

Câmara Federal quer ouvir ministro de 
Minas e Energia sobre política de preços 
dos combustíveis

EXPLICAÇÕES
Ministros fazem nova avalia-
ção do cenário econômico 
após anúncio do BC

SELIC
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gerado as condições para os 
cortes nos juros”, disse em 
um postagem em rede social.

O vice-presidente da Repú-
blica e ministro do Desenvol-
vimento, Indústria, Comércio 
e Serviços, Geraldo Alckmin, 
prevê uma taxa ainda menor 
nos próximos meses “Os índi-
ces de inflação caíram todos, 
as perspectivas melhoraram 
e estamos avançando com 
reformas importantes em 
torno de um país mais justo 
e próspero”.

Na avaliação do ministro da 
Casa Civil, Rui Costa, a redu-
ção indica que o Brasil está 
no rumo certo. “Seguimos 
trabalhando por um cres-
cimento econômico sólido 
e que promova melhorias 
ainda mais concretas na vida 
dos brasileiros”, afirmou.

A palavra de Haddad
O ministro da Fazenda, Fer-

nando Haddad, comentou 
nesta quarta-feira (2) a que-
da na taxa Selic, de 13,75% 

ao ano para 13,25%. Haddad 
disse que o corte vai facilitar 
o crescimento sustentável.

“Vai ter mais otimismo. Os 
investidores, o mundo todo vai 
olhar para o Brasil com mais 
otimismo”, disse Haddad.

O ministro também afirmou 
que a queda na taxa básica 
de juros foi “fruto de muito 
diálogo”. Ele fez referência 
à relação entre a Fazenda e 
o Banco Central. O governo 
vinha, desde o início do ano, 
criticando o BC por manter a 
taxa em 13,75%.
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Tá procurando empre-
go? O Super Nova Era está 
com 123 vagas de emprego 
abertas em Manaus, para 17 
áreas. As oportunidades são 
para Açougueiro, Auxiliar de 
Açougueiro, Encarregado de 
Açougue, Aprendiz, Operador 
e Fiscal de Caixa, Auxiliar de 

Destaque De olho

Loja, Encarregado de Setor, 
Gerente e chefe de Operações, 
Vendedor Interno, Repositor, 
Padeiro, Auxiliar de Padaria, 
Atendente de Padaria, Peixeiro 
e Auxiliar de Peixaria.

Os interessados podem 
consultar o site https://www.
supernovaera.com.br/. O link 

Trabalhe Conosco dá acesso 
ao portal de vagas. O período 
de inscrição e descrição dos 
cargos estão disponíveis em 
cada uma delas. Entre os bene-
fícios oferecidos pela empresa 
estão vale-transporte, plano 
de saúde, plano odontológico, 
seguro de vida, entre outros.

POZZEBOM/ AB

O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) vai julgar na sexta-
-feira (4) se o ministro André 
Mendonça poderá participar 
do julgamento que trata da 
constitucionalidade do marco 
temporal para demarcação de 
terras indígenas.

O caso será analisado a partir 

de uma questão de ordem 
suscitada pelo próprio minis-
tro, autor do pedido de vista 
que suspendeu o julgamento 
do caso, em junho.

Durante o período de trami-
tação do processo na Corte, 
André Mendonça não perten-
cia ao STF e exercia a função 

de advogado-geral da União. 
A questão é saber se o mi-
nistro está impedido de par-
ticipar. A votação ocorrerá no 
plenário virtual, modalidade 
na qual os ministros inserem 
seus votos no sistema ele-
trônico da Corte e não há  
deliberação presencial.

Editorial

Recentemente, o Supre-
mo Tribunal Federal to-
mou uma decisão unâni-
me, invalidando o uso da 
polêmica tese da “legíti-
ma defesa da honra” em 
casos de feminicídio. Os 
ministros consideraram 
que essa argumentação 
é inconstitucional e não 
pode ser utilizada em in-
vestigações ou julgamen-
tos no tribunal do júri. As 
ministras Cármen Lúcia e 
Rosa Weber destacaram 

seus votos firmes e asser-
tivos nessa análise.

A tese da “legítima de-
fesa da honra” costuma-
va ser empregada para 
justificar comportamen-
tos violentos e femini-
cídios, alegando que a 
honra do agressor havia 
sido supostamente feri-
da em situações como 
traição. Esse argumento, 
tido como uma “anomalia 
medieval”, permitia a ab-
solvição de agressores e 

assassinos, perpetuando 
a violência, o machismo 
e a misoginia.

O relator do caso, mi-
nistro Dias Toffoli, já ha-
via votado a favor do fim 
dessa tese nos julgamen-
tos, e em junho, já havia 
maioria para considerá-
-la inconstitucional, seja 
utilizada por advogados, 
policiais ou juízes, de for-
ma direta ou indireta. A 
decisão também abrange 
a fase de investigação e 

não permitirá que a defesa 
utilize essa argumentação 
e depois peça a anulação 
do júri popular. Os tribu-
nais de segunda instância 
também poderão acolher 
recursos pela anulação 
de absolvições baseadas 
nessa tese, caso sejam 
identificados, sem ferir o 
princípio da soberania dos 
vereditos dos jurados.

No seu voto, a ministra 
Cármem Lúcia citou leis 
da época do Brasil Co-

lônia, que atribuíam ao 
homem o poder sobre o 
corpo e a vida da mulher. 
Argumentou que, ainda 
atualmente, as mulheres 
continuam a ser tratadas 
como “coisas” e que nesta 
condição, devem “se sub-
meter ao poder de mando 
de alguém”.

Já a presidente do STF, 
ministra Rosa Weber, argu-
mentou que a tese não é 
compatível com uma socie-
dade livre e democrática.

No fim se manteve o bom senso no STF

Proteção às mulheres: conquistas tardias
Chegou tarde por aqui, mas 

chegou. Segundo a Agência Câ-
mara de Notícias, a Câmara dos 
Deputados aprovou nesta terça 
projeto de lei que cria o chamado 
Protocolo “Não é Não” a fim 
de prevenir o constrangimento 
e a violência contra a mulher 
em ambientes nos quais sejam 
vendidas bebidas alcoólicas, 
como casas noturnas, boates e 
casas de espetáculos musicais 
em locais fechados ou shows, 
além de eventos de competição 
esportiva, mas lamentavelmente 
ficaram de fora os eventos em 
cultos ou outros locais de natu-
reza religiosa.

Infelizmente casos graves 
ocorrem diariamente onde mu-
lheres são vítimas de violência, 
assédio e constrangimento (este 
último definido como qualquer 
insistência física ou verbal sofrida 
pela mulher depois de manifestar 
a sua discordância com a intera-
ção). Já a violência é caracterizada 
como o uso da força, resultando 
em lesão, morte e dano psico-
lógico, entre outros, conforme a 
legislação penal.

No caso de constrangimento, 
os estabelecimentos poderão 
adotar ações que julgarem ca-
bíveis para preservar a dignidade 
e a integridade física e psico-
lógica da denunciante e para 
subsidiar a atuação dos órgãos 
de saúde e de segurança públi-
ca eventualmente acionados. A 
qualquer momento, basta ligar 

para o número 180.
 Quanto às situações de vio-

lência, os estabelecimentos 
deverão proteger a mulher e 
dar-lhe apoio, afastar a vítima 
do agressor, inclusive do seu 
alcance visual, facultando a ela 
acompanhamento de pessoa de 
sua escolha, colaborar para a 
identificação das possíveis teste-
munhas do fato, solicitar o com-
parecimento da Polícia Militar ou 
do agente público competente, 
e isolar o local específico onde 
existam vestígios da violência, até 
a chegada da PM ou do agente 
público competente.  

Dentro do Protocolo “Não é 
Não”, o texto aprovado deter-
mina a observância de quatro 
princípios: respeito ao relato da 
vítima sobre o constrangimento 
ou violência sofrida; preservação 
da dignidade, da honra, da inti-
midade e da integridade física e 
psicológica da vítima; celeridade 
no cumprimento do protocolo; e 
articulação de esforços públicos 
e privados para o enfrentamento 
ao constrangimento e à violência.

A criação do Selo “Não é Não” 
deverá evoluir para a divulgação 
de uma lista de locais seguros 
para as mulheres, e o não enqua-
dramento ou observância levará 
a punições a ao esvaziamento na-
tural desses lugares, cabendo às 
mulheres participar ativamente 
desse movimento, não entrando 
em locais inseguros e que des-
respeitam os seus direitos.

Segundo um dos parlamenta-
res, dois terços das brasileiras já 
relataram ter sofrido algum tipo 
de assédio em bares e restauran-
tes. Se elas atuam no comércio 
de bebidas, dentro dos bares e 
restaurantes, esse número sobe 
para 78%.

Outra notícia boa, apesar de 
muito tardia: o Supremo Tri-
bunal Federal decidiu rejeitar 
em definitivo a tese da legítima 
defesa da honra em crimes de 
feminicídio, um grande avanço 
no combate à violência contra a 
mulher, uma tese arcaica e gran-
de afronta aos direitos humanos, 
pois somente em 2022, segundo 
dados oficiais, 1,4 mil mulheres 
foram mortas apenas pelo fato de  
serem mulheres.

Pesquisa realizada pelo Fórum 
Brasileiro de Segurança Pública 
por meio do Instituto Datafolha 
revelou que todas as formas de 
violência desse tipo cresceram no 
período recente. Foram mais de 
18 milhões de mulheres vítimas 
de violência no ano passado. São 
mais de 50 mil vítimas por dia.

Ao mesmo tempo, o estudo 
revela que uma a cada três mu-
lheres brasileiras (33,4%) com 
mais de 16 anos já sofreu vio-
lência física e/ou sexual de par-
ceiros ou ex-parceiros. O índice 
é maior que a média global, de 
27%.  Medidas urgentes preci-
sam entrar em ação com rapidez, 
com punições severas e proteção  
às vítimas.  

Augusto Cecílio
Auditor fiscal e professor

A Consulta Pública realizada 
para o Programa de Saneamento 
Integrado (Prosai) de Parintins, 
dia 07 de junho, e a Devolutiva, 
em 25 de julho, com o resultado 
das sugestões apresentadas pela 
população, configuram-se como 
acontecimentos que considero 
históricos, não somente pelo en-
gajamento e ampla participação 
dos moradores do município, 
mas pela contribuição que deram 
na construção desse projeto, que 
vai mudar a cidade para melhor.

O Prosai está sendo constru-
ído a várias mãos, desenhado 
em conjunto com as pessoas 
que irão usufruir das obras e 
benfeitorias a serem realizadas 
a partir de 2024. Pude constatar, 
em Parintins, a satisfação das 
pessoas ao verem suas deman-
das atendidas, ao sentirem que 
a opinião delas importa e muito 
para o Governo do Amazonas e 
os órgãos que estão à frente do 
programa – a Unidade Gestora 
de Projetos Especiais (UGPE), 
que é vinculada à Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento Ur-
bano e Metropolitano (Sedurb).

Com a contribuição da popula-
ção, alguns ajustes foram feitos ao 
projeto original. Dentre as altera-
ções realizadas está a quantidade 
de imóveis para desapropriação e 
reassentamento, que antes eram 
1.077 e agora são 832, a partir 
de readequações que permitiram 
manter o restante no perímetro 
das obras, sem afetar as interven-
ções a serem executadas.

Outras sugestões absorvidas 

foram a de implantação, na área 
de intervenção das obras, de uma 
unidade de Pronto Atendimento 
ao Cidadão (PAC), com a oferta 
de serviços públicos à comuni-
dade; e a criação de um Centro 
Cultural, de uma feira itinerante e 
de um Centro de Qualificação da 
Mulher, com foco no empreen-
dedorismo. Também acatamos 
a ideia de mudar a instalação 
do Mercado da Francesa para 
um local mais movimentado e 
próximo a diversos equipamen-
tos públicos. Além disso, a área 
de reflorestamento aumentou 
de 17,2 mil metros quadrados 
para 63,1 mil metros quadrados, 
saindo de uma perspectiva de 8 
mil para 15,7 mil mudas a serem 
plantadas, incluindo a área de 
borda da Lagoa da Francesa.

O consultor do Banco Intera-
mericano de Desenvolvimento 
(BID), Nelson Simões, que acom-
panhou a Consulta Pública, a 
considerou muito exitosa, pelo 
engajamento obtido, a partir 
da mobilização realizada pe-
los técnicos da UGPE e Sedurb, 
com envio de convites, visitas 
domiciliares, mensagens em 
outdoor, banners e carros de 
som, e a forma transparente e 
célere com que as ações foram 
conduzidas. São momentos que 
ficam marcados e que simbo-
lizam a virada de chave para 
a transformação de vidas que 
começa a ser operada, a partir 
da chegada do Prosai Parintins.

Diversos eventos prelimina-
res ocorreram para mobilizar 

a população, incluindo cole-
tivas de imprensa, entrevistas 
em rádios, Audiência Pública 
na Câmara Municipal, visitas 
institucionais aos órgãos e em-
presas locais e à Arquidiocese 
de Parintins, bem como a reali-
zação de um trabalho bem afi-
nado junto ao Grupo de Apoio 
Local (GAL). O GAL é formado 
por pessoas escolhidas pelos 
moradores para representá-los 
nas várias instâncias de anda-
mento das obras.

Ouvimos a academia, por meio 
das universidades e instituições 
de ensino, os órgãos municipais, 
comerciantes e empresários lo-
cais, pescadores, feirantes, entre 
outros segmentos. Abriu-se, as-
sim, um amplo canal de comu-
nicação e diálogo com todos os 
envolvidos, procurando esclare-
cer dúvidas e alinhar as estraté-
gias operacionais do programa, 
conforme orientação expressa 
do governador Wilson Lima.

Para quem não pode estar pre-
sente de forma presencial, tanto 
a Consulta Pública como a Devo-
lutiva foram transmitidas  pelas 
redes sociais (Facebook e You-
tube) do Governo do Amazonas. 
Foi criado, ainda, o site oficial 
www.consultasociedadeprosai-
parintins.am.gov.br, por meio do 
qual as pessoas também pude-
ram encaminhar suas perguntas 
e acessar as redes sociais.

LEIA ESTE ARTIGO NA IN-
TEGRA EM NOSSO PORTAL 
https://vanguardadonorte.
com.br

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de 
secretário de Estado de Desenvolvimento Urbano e Metropolitano do Amazonas

Marcellus Campelo

Participação popular ganha destaque no Prosai Parintins 
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Cidades Escolas ribeirinhas são beneficiadas com 
internet corporativa

FEI recebe Embaixada da Nova 
Zelândia para debater parcerias

Com investimento 
de quase R$ 219 mi-
lhões, rodovia esta-
dual liga Manaus e 
Novo Airão

Da redação

Única via de acesso 
terrestre à cidade de 
Novo Airão (municí-
pio localizado a 115 

quilômetros de Manaus), a 
AM-352 está em processo 
de reforma e ampliação. As 
obras no trecho entre os 
quilômetros 77 e 85 foram 
vistoriadas pelo governador 
do Amazonas, Wilson Lima, 
na quarta-feira (2).

A rodovia estadual, que liga 
a capital a um dos principais 
polos turísticos do estado e 
passa pelos municípios de 
Iranduba e Manacapuru, por 
meio da rodovia AM-070, 
foi duplicada e modernizada 
pelo Governo do Amazonas.

Com investimento no va-
lor de R$ 218,9 milhões, a 
obra do Governo do Amazo-
nas, por meio da Secretaria 
de Estado de Infraestrutura 
(Seinfra), contempla os 98,6 
quilômetros de extensão da 
AM-352. Inclui serviços de 
limpeza, terraplanagem, dre-
nagem, pavimentação e sina-
lização horizontal e vertical, 
além de pista de rolagem com 
sete metros e acostamento 
de um metro para cada lado, 
aumentando para nove me-
tros a caixa viária da rodovia.

“A nossa meta para este ano 
é deixar a rodovia em con-
dições de trafegabilidade. 
Esse tem sido nosso principal 
objetivo, porque municípios 
como Novo Airão têm uma 

Rodovia AM-352 foi construída durante os anos de 1970 e 1980

LUCAS SILVA

Wilson Lima vistoria obra de 
reforma e ampliação da AM-352

atividade econômica muito 
significativa, principalmente, 
no segmento do turismo. É 
importante que ela esteja em 
condições de trafegabilidade 
para quem está vindo por es-
trada”, destaca Wilson Lima.

A obra deve melhorar a mo-
bilidade urbana e o transpor-
te de pessoas e mercadorias 
na região; aumentar a segu-
rança da via, com medidas 
que incluem implantação de 
defensas metálicas em pon-
tos mais perigosos e sinali-
zação total da pista; facilitar 
o escoamento da produção 
e o acesso de moradores e 
turistas aos municípios inter-
ligados pela via.

“É uma das grandes obras do 
governador [Wilson Lima], são 

Investimentos
Os investimentos em 

obras em rodovias, realiza-
dos pelo Estado, incluem 
desde a manutenção e con-
servação até a ampliação e 
modernização. Ao todo, a 
gestão Wilson Lima soma, 
aproximadamente, R$ 1,9 
bilhão entre obras viárias 
concluídas, em andamento 
e planejadas, ampliando a 
segurança dos condutores e 
levando desenvolvimento às 
regiões beneficiadas.

“No estado do Amazonas 
nós temos um regime dife-
renciado de outras regiões 
do país, porque é só nesse 
período que a gente conse-
gue tocar obras, nos outros 
períodos do ano a gente 
não consegue por conta das 
chuvas. Então, a gente vai 
aproveitar ao máximo que 
der para tocar obras de ro-
dovias, como é o caso da 
AM-010, como é o caso do 
Anel Leste, como é o caso de 
outras obras de ramais e de 
outras rodovias esse ano de 
2023”, destaca Wilson Lima.

Em meados de julho, o 
governador do Amazonas 
vistoriou os trabalhos de 
reforma e modernização 
da AM-010, rodovia que 
liga Manaus à Itacoatiara. 
Com investimento de R$ 
401,5 milhões e geração 
de 10 mil empregos diretos 
e indiretos, essa é a maior 
intervenção na rodovia em 
40 anos.

Nas últimas semanas, o 
chefe do Executivo estadual 
também esteve nas obras 
dos Anéis Sul e Leste, a maior 
obra de mobilidade urbana 
da história de Manaus, que 
vai interligar as zonas Leste 
e Sul da cidade, dando mais 
fluidez ao trânsito.

EDUCAÇÃO E TECNOLOGIA PARCERIA

quase 100 quilômetros. Nós 
estamos praticamente trans-
formando essa rodovia em 
uma rodovia padrão AM-070. 
Ela vai interligar com a AM-
070 e vai permitir esse fluxo 
de turistas, de passageiros, de 
pessoas, muito rapidamente 
aqui para Novo Airão. Vai ser 
uma estrada de desenvolvi-
mento muito grande para a 
região”, afirma o secretário 
da Seinfra, Carlos Henrique.

Acompanharam o gover-
nador do Amazonas, na visita 
à obra, o secretário estadual 
de Infraestrutura, Carlos Hen-
rique Lima; o vice-prefeito de 
Novo Airão, José Sales Bali-
za; o presidente da Câmara 
Municipal do município, José 
Roberto Nascimento, entre 

outros vereadores da cidade.

Rodovia AM-352
A rodovia AM-352 foi 

construída durante os anos 
de 1970 e 1980 e, além de 
exercer importante função 
na mobilidade urbana, fa-
cilita o desenvolvimento do 
turismo e o escoamento da 
produção rural na região, 
principalmente, por estar in-
terligada à rodovia AM-070.

No setor rural, a rodovia 
conta com 39 ramais dis-
tribuídos ao longo da sua 
extensão, onde vivem agri-
cultores, piscicultores e ou-
tros trabalhadores rurais. En-
tre as principais atividades 
produtivas em Novo Airão 
estão o cultivo de farinha de 

mandioca, melancia, banana, 
macaxeira, horticultura e a 
criação de peixes (tambaqui 
e matrinxã) e frango de cor-
te e postura. Vale destacar, 
ainda, a fabricação de em-
barcações.

O município de Novo Airão 
é conhecido pelas belezas 
naturais e recebe visitantes 
para suas atrações culturais, 
esportivas e turísticas, sendo 
um dos principais abrigos de 
botos na Amazônia. Além 
de praias fluviais de areias 
brancas, acolhe dois parques 
nacionais: o de Anavilhanas, 
um dos maiores arquipéla-
gos fluviais do mundo, e o 
Parque do Jaú, a maior área 
de conservação dentro de 
um único país.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Narel Desiree

Escolas ribeirinhas recebem 
internet corporativa

Manaus é a primeira capital 
brasileira a receber a internet 
corporativa Starlink, do bilio-
nário Elon Musk, que deve be-
neficiar 75 escolas municipais 
nas zonas rural e rodoviária. A 
medida, anunciada na quarta-
-feira (2), garante a Educação 
4.0 aos estudantes da rede 
municipal de ensino.

Em parceria com a iniciati-
va privada, o sistema de in-
ternet está em processo de 
implantação desde o mês de 
julho deste ano, para oferecer 
banda larga de alta potência 
via satélite.

Para vistoriar a instalação 
dos novos equipamentos, a 

FEI recebe embaixador da Nova Zelândia 
para debater sobre comunidades indígenas

Da redação

Richard Prendergast, em-
baixador da Nova Zelân-
dia no Amazonas, esteve 
na Fundação Estadual do 
Índio (FEI) junto de André 
Capella, Conselheiro Polí-
tico, para fortalecer rela-
ções com o Brasil e discu-
tir novas possibilidades de 
parcerias que beneficiem 
as comunidades indígenas  
do estado.

Na sede da instituição, 
o corpo administrativo da 
FEI apresentou as principais 
ações e serviços que a fun-
dação executa no Amazonas 
com os povos originários. 
Demonstrou também pro-
jetos que pretendem colo-
car em prática, como a Vila 
Sustentável Sociocultural, a 
Copa Indígena Amazonense 
e a Fábrica de Chocola-
te Indígena, que envolve a 
agricultura familiar.

Durante o encontro, o 
embaixador Richard Pren-
dergast disse que veio ao 
Brasil tratar de projetos 
na área de meio ambien-
te e cultura que envol-

vem as regiões da Ama-
zônia, principalmente as  
questões indigenistas.

“No meu país temos os 
Maoris, nossos indígenas 
da Nova Zelândia, eles são 
polinésios e compreendem 
cerca de 15% da popu-
lação do País. Por isso é 
fundamental, compreender 
um pouco da cultura ori-
ginária do Amazonas para 
que possamos verificar a 
possibilidade de desenvol-
vermos algum projeto en-
tre os povos de ambos os 
países, e assim integrá-los 

ZONAS RURAL E RODOVIÁRIA

equipe técnica da Secretaria 
Municipal de Ensino (Semed) 
acompanhou a instalação da 
rede na escola municipal 
José Sobreiro do Nascimen-
to, localizada na comunida-
de Nossa Senhora de Fátima, 
às margens do rio Negro,  
zona rural.

O equipamento de internet 
é caracterizado por ser fixado 
em lugares estratégicos, vi-
sando a melhor conexão via 
satélite, com antena indepen-
dente. No caso de falta de 
energia, há aproximadamente 
40 minutos de funcionamento 
automático e fornecimento de 
200 mega de internet.

Internet está em processo de implantação há um mês

economicamente e social-
mente através de pequenos 
projetos”, enfatiza Richard, 
durante reunião na FEI.

Na ocasião, o diretor-
-presidente, Sinésio Trovão, 
pontuou os principais de-
safios de trabalhar as polí-
ticas públicas voltadas aos 
povos originários do Estado 
do Amazonas através de par-
cerias aliada ao desenvolvi-
mento econômico e social de 
comunidades tradicionais.

“O nosso trabalho da fun-
dação é promover o etnode-
senvolvimento dos nossos 

VISITA

Embaixador debateu sustentabilidade, o turismo e a valorização cultural

MATHEUS PERDIZ

parentes, permitindo tra-
balhar e articular ações na 
área da saúde, educação, 
cidadania e principalmente 
na economia. E com isso es-
tamos tendo grandes avan-
ços dentro do Governo do 
Estado. Logo, buscamos ar-
ticular parcerias que ajudem 
os parentes a terem uma 
vida digna em suas aldeias 
e em seus territórios sem a 
ameaça do garimpo ilegal 
e sem o aumento do des-
matamento da Amazônia e 
consigam colocar alimento 
nas mesas”, comenta Trovão.

Estiveram recepcionando 
os membros da embaixada, 
na última terça-feira (1º), o 
diretor-presidente da FEI, 
Sinésio Trovão; o diretor 
administrativo-financeiro, 
Vanderlei Alvino e o diretor-
-técnico, Luiz Braz.

Além de discutir a valo-
rização cultural das 66 et-
nias indígenas presentes no 
Amazonas, o embaixador da 
Nova Zelândia conheceu 
exposição de artesanatos 
e assistiu apresentação do 
grupo cultural mulheres in-
dígenas Caxiri na Cuia.

ABRAHÃO GRAHAM



Padrasto é preso sob suspeita de causar morte de 
três crianças em naufrágio

Quadrilha é presa por roubo 
de R$ 14 mil via pix, no AM

Da redação

Integrantes de um gru-
po criminoso foram pre-
sos durante a Operação 
Poucos Segundos, que 

cumpriu cinco mandados — 
sendo quatro de prisão e um 
de busca e apreensão — por 
envolvimento em um roubo 
de R$ 14 mil em Manacapuru 
(localizado a 68 quilômetros 
de Manaus). A quantia em 
dinheiro, segundo a polícia, 
foi subtraída via pix pelos 
criminosos, que abordaram 
a vítima e forçaram a trans-
ferência bancária. Após o 
crime, os suspeitos fugiram 
do local.

A ação foi deflagrada, na 
quarta-feira (2), pela Polícia 
Civil do Amazonas (PC-AM), 
por meio da Delegacia In-
terativa de Polícia (DIP) de 
Manacapuru, em conjunto 
com a DIP de Itacoatia-
ra (a 176 quilômetros da  
capital amazonense).

Segundo o delegado Ra-
fael Allemand, titular da uni-
dade policial, na ocasião 
do crime, ocorrido no dia 
28 de junho deste ano, a 
vítima — que não teve o 
nome divulgado — estava 
aguardando a entrega de 
uma encomenda de ma-
deiras quando foi abordada 
por cinco homens armados, 
que a obrigaram a transferir 
o dinheiro.

“Iniciamos as investiga-
ções e identificamos um 
dos indivíduos, para quem 
o dinheiro fora transferido. 
A partir disso, conseguimos 
identificar os demais sus-
peitos e solicitar a prisão 

deles, bem como a busca 
e apreensão na residência 
de Bruno Laranjeiras Albu-
querque, responsável por 
financiar a ação e ter se 
beneficiado com a transfe-
rência dos valores”, explica 
a autoridade policial.

Conforme o titular da es-
pecializada, no momento 
do cumprimento das or-
dens judiciais, três homens 
foram presos, identificados 
como Evanilson Marques 
Sampaio, Rodrigo Pereira 
e Rodrigo Ribeiro Ausier.

Já um quarto suspeito, 
identificado como Bruno Al-
buquerque, foi ferido após 

Suspeitos do crime, 
ocorrido em 28 de 
junho deste ano, em 
Manacapuru, foram 
presos durante ope-
ração deflagrada 
pela Polícia Civil

resistir à abordagem poli-
cial. Ele foi socorrido e en-
caminhado à uma unidade 
hospitalar, onde não resistiu 
e foi a óbito.

“Durante buscas na resi-
dência do suspeito, apre-
endemos porções grandes 
de diversos entorpecentes, 
como maconha, pedra e 
cocaína, além de armas de 
fogo, munições, rádio trans-
missor, balança de precisão, 
colete a prova de balas, 
bem como uma roupa rajada 
semelhante à de militar”, 
conclui o delegado.

A operação foi batizada 
com este nome em razão 

Material apreendido durante buscas 
na residência de um dos suspeitos

da ação criminosa ter sido 
realizada em um curto es-
paço de tempo, conforme 
explica Allemand.

Ainda segundo a auto-
ridade policial, um proce-
dimento foi instaurado em 
nome de Bruno — mesmo 
que ele esteja extinto a pu-
nibilidade — pelos crimes de 
tráfico de drogas e porte 
ilegal de arma de fogo.

Procurado
De acordo com a Polícia 

Civil, buscas estão sendo 
realizadas para localizar e 
prender outro suspeito de 
participação no crime, iden-

tificado como Elton Corrêa 
Coelho, que está foragido.

Quem tiver informações 
a respeito do paradeiro de 
Elton, deve entrar em con-
tato por meio dos números 
(92) 99517-0201, disque-
-denúncia da DIP de Ma-
nacapuru, ou 181, da Secre-
taria de Segurança Pública 
do Amazonas (SSP-AM).

Procedimentos
Evanilson, Rodrigo Pereira 

e Rodrigo Ribeiro respon-
derão por roubo majorado 
e associação criminosa ar-
mada e ficarão à disposição 
da Justiça.

OAB acompanha 
caso de 
advogado 
assassinado

INVESTIGAÇÃO

A Ordem dos Advogados 
do Brasil Seccional Amazo-
nas (OAB-AM) acompanha 
as investigações sobre a 
morte do advogado Luís 
Carlos Calderaro Souza, de 
60 anos, assassinado a tiros 
em frente à própria resi-
dência, localizada no bairro 
Aparecida, zona sul de Ma-
naus. Em nota, o presidente 
da OAB-AM, Jean Cleuter 
Mendonça, lamentou o 
ocorrido e informou que a 
Seccional está empenhada 
em acompanhar a apuração 
da polícia em torno do caso.

“É com profunda triste-
za e preocupação que a 
OAB-AM recebeu a notícia 
do trágico falecimento do 
nosso colega e advogado, 
Luís Carlos Calderaro Sou-
za. Neste momento, nos-
sa instituição está empe-
nhada em acompanhar de 
perto o desenvolvimento 
das investigações, acredi-
tando que as autoridades 
competentes irão conduzir 
o caso com a máxima di-
ligência e imparcialidade”,  
declara Mendonça. 

Entenda o caso
Luís Carlos foi executado 

na noite da última terça-feira 
(1º), em frente à residência 
onde morava, na rua Coronel 
Salgado, bairro Aparecida, 
zona sul da capital.

De acordo com a Polí-
cia Militar do Amazonas 
(PMAM), na ocasião do 
crime, a vítima estava na 
calçada de casa quando foi 
abordada por um homem, 
ainda não identificado, que 
trajava um moletom de cor 
preta e estava a pé. O assas-
sino fugiu do local após efe-
tuar vários disparos contra 
Luís Carlos, que atingiram a 
cabeça do advogado.

Ainda segundo a polícia, 
a motivação ainda é desco-
nhecida. O caso está sendo 
investigado pela Delegacia 
Especializada em Homicí-
dios e Sequestros (DEHS).

DIVULGAÇÃO
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Da redação

Um homem de 32 anos, 
identificado como Clau-
deson Ferreira Vieira, co-
nhecido como ‘Pit Bull’, foi 
preso em Silves (localiza-
do a 204 quilômetros de 
Manaus), suspeito de ter 
causado o naufrágio que 
resultou na morte de seus 
enteados, Emanuele Cruz 
Pinto, de 10 anos; Eliza 
Emanuelle Cruz Pinto, de 6 
anos; e Francisco Emanuel 
Cruz Pinto, de dois anos. 
O fato ocorreu na noite do 
dia 3 de julho deste ano, no 
rio Sanabani, comunida-
de Santa Luzia, zona rural  
do município.

A prisão do suspeito foi 
efetuada por agentes da 
40ª Delegacia Interativa 
de Polícia (DIP) de Silves, 
durante a Operação Cravo, 
deflagrada nesta quarta-
-feira (2).

Segundo o delegado 
João Manuel Filgueiras, 

titular da unidade policial, 
no dia do ocorrido, equi-
pes policiais que estiveram 
no local foram informadas 
pela mãe das crianças, ini-
cialmente, que a canoa 
em que ela estava — jun-
tamente com Claudeson 
e os cinco filhos — havia 
naufragado em decorrên-
cia de um forte temporal 
naquela região.

Na ocasião, três crian-
ças foram a óbito e duas 
meninas, de nove e sete  
anos, sobreviveram.

“Durante as investiga-
ções, constatamos diver-
gências entre as versões 
inicialmente apresentadas 
pela mãe e pelo padrasto 
das crianças, não condi-
zente com a verdade dos 
fatos, tendo em vista que 
os indícios apontavam 
Claudeson como principal 
causador do naufrágio. Ele 
pressionou [com o próprio 
peso] a parte de trás da 
canoa, fazendo com que 

entrasse água e afundasse 
[a embarcação]”, relata a 
autoridade policial.

Ainda conforme o de-
legado, a motivação teria 
sido ciúmes de sua com-
panheira com seu colega, 
que estavam ingerindo be-
bidas alcoólicas em uma 
propriedade localizada 
naquela comunidade, mo-
mentos antes do fato.

“Diante dos fatos, re-
presentei à Justiça pela 
prisão preventiva do in-
divíduo [por homicídio 
qualificado e tentativa de 
homicídio qualificado] e a 
ordem judicial foi decreta-
da em regime de plantão 
pela Justiça. A prisão da 
mulher não foi autorizada, 
no entanto, foi decretada 
medidas protetivas em fa-
vor das suas filhas sobrevi-
ventes”, explica Filgueiras.

O delegado relata, ain-
da, que Claudeson já é 
conhecido pela polícia por 
sua extensa ficha criminal. 

SILVES

Ele atualmente encontra-
-se em regime aberto de 
cumprimento de pena pe-
los crimes de tráfico de 

drogas e afins.
O suspeito responderá 

por homicídio qualificado 
e tentativa de homicídio 

qualificado. Ele passará 
para audiência de custó-
dia e ficará à disposição 
da Justiça.

Prisão do suspeito ocorreu durante Operação Pravo, deflagrada na quarta-feira (2)



Política Rodrigo Guedes pede multa 
a concessionária Águas de 
Manaus

CMM
Aumento no número de deputados esta-
duais e federais domina debates na casa 
legislativa

ALEAM

Presidente da institui-
ção esteve em home-
nagem ao avô dele na 
Câmara

Em sessão solene na Câ-
mara dos Deputados 
nesta quarta-feira (2), 
o presidente do Banco 

Central (BC), Roberto Cam-
pos Neto, sugeriu a necessi-
dade de ampliar a autonomia 
da instituição ao dizer que é 
difícil ter apenas autonomia 
operacional. Campos Neto 
participou de uma sessão 
em homenagem ao seu avô, 
o ex-senador, ex-deputado, 
ex-ministro e economista Ro-
berto Campos. Se estivesse 
vivo, Roberto Campos faria 
106 anos hoje.  

“Meu avô defendia uma 
autonomia (do Banco Cen-
tral) que tinha três dimen-
sões, a dimensão operacional, 
a dimensão administrativa e 
a dimensão financeira. Nós 
finalmente aprovamos a au-
tonomia com dimensão ope-
racional e hoje, depois de 
algum tempo a frente do BC 
com autonomia operacional, 
eu vejo a dificuldade que é ter 
autonomia operacional sem 
ter autonomia administrativa 
e financeira”, destacou. 

A lei sancionada pelo ex-
-presidente Jair Bolsonaro em 
fevereiro de 2021 concedeu 
autonomia operacional ao 
Banco Central e o art. 6º da Lei 
diz que a instituição tem “au-
tonomia técnica, operacional, 
administrativa e financeira”. 
Porém, essas autonomias não 
são plenas, segundo explicou 
à Agência Brasil o professor de 
economia da Universidade de 
Brasília, César Bergo. 

“A autonomia financeira se 
dá quando a autarquia tem 
total recolhimento de recursos 

Presidente do Banco Central esteve na Câmara em uma homagem ao pai dele

Campos Neto sugere autonomia 
administrativa e financeira para o BC

capaz de fazer frente a suas 
despesas e esse não é o caso. 
Então o Banco Central ainda 
depende de uma cobertura 
financeira por parte da União”, 
explicou o economista, que 
acrescentou que o BC tam-
bém não tem plena autono-
mia administrativa “em função 
de situações que envolvem 
a gestão do Banco Central 
em si, como em relação a 
recompor os quadros de téc-
nicos e a dificuldade de atrair  
bons profissionais”.  

Liberalismo econômico  
Ao citar o avô na sessão 

solene da Câmara dos De-
putados, o presidente do 
Banco Central destacou que 
o político foi um porta-voz 
do “pensamento liberal” no 
país. Roberto Campos Neto 

lembrou que o avô defendia 
a “redução da intervenção do 
Estado na economia”, além 
de “flexibilizar as relações do 
mercado de trabalho”.   

Campos Neto ainda desta-
cou a participação do avô na 
Assembleia Constituinte. Se-
gundo o presidente do Banco 
Central, o Roberto Campos 
foi um duro crítico da atual 
Carta Magna brasileira. “Para 
ele, a Constituição de 1988 
estabeleceu um amplo con-
junto de direitos nem sempre 
compatíveis com as fontes de 
receitas, atribuiu ao Estado 
papel fundamental em em-
preendimentos estratégicos e 
presentou na sua forma final 
um caráter anacrônico, mui-
tas vezes não alinhado com 
avanço da globalização e livre 
mercado” destacou. “Ele real-

mente foi uma pessoa muito 
à frente do seu tempo”, con-
clui o neto do economista  
Roberto Campos.  

Roberto Campos trabalhou 
no governo de Getúlio Var-
gas, foi presidente do Banco 
Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES) 
no governo de Juscelino Ku-
bitschek e ministro do planeja-
mento do governo de Castelo 
Branco, já na ditadura militar. 
Em 1982, elegeu-se senador 
pelo Mato Grosso e, em 1990, 
virou deputado federal pelo 
Rio de Janeiro. Em setembro 
de 1999, foi eleito imortal 
da Academia Brasileira de Le-
tras. Faleceu em 2001, no Rio  
de Janeiro. 

Lula critica Campos Neto
O presidente Lula reforçou 

nesta quarta-feira 2 suas crí-
ticas ao presidente do Ban-
co Central, Roberto Campos 
Neto, durante um café da 
manhã com correspondentes 
estrangeiros.

No dia em que o Comitê 
de Política Monetária do BC 
definirá se mantém ou altera 
a taxa básica de juros, Lula se 
referiu a Campos Neto como 
“esse rapaz”. A Selic está em 
13,75% ao ano desde agosto 
de 2022, apesar de indica-
dores como a inflação terem 
melhorado nos últimos meses.

A postura da autoridade 
monetária provoca revolta em 
ministros e no presidente, que 
veem o nível dos juros como 
um obstáculo para o cresci-
mento econômico.

“Quando a inflação cai e o 
juros não caem, significa que 
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aumenta a taxa de juros, e o 
Brasil tem hoje a maior taxa 
de juros real do mundo, sem 
nenhuma explicação”, afirmou 
Lula nesta terça, citado pelo 
G1. “Acontece que esse rapaz 
que está no Banco Central, não 
sei do que ele entende, mas ele 
não entende de Brasil e não 
entende de povo. Então, tem 
uma lógica. Eu não sei a quem 
que ele está servindo, não sei, 
sinceramente eu não sei. Aos 
interesses do Brasil, não é.”

Apesar disso, Lula disse 
esperar que o Copom tome 
nesta quarta “a decisão que 
já deveria ter tomado há três 
reuniões: de reduzir a taxa de 
juros, porque não tem expli-
cação”. Ele também assegu-
rou que o Brasil “continuará 
crescendo” e oferecerá “uma  
boa surpresa”.

Rodrigo Guedes pede 
multa a Águas de Manaus

O vereador Rodrigo Gue-
des (Podemos) cobrou, no 
plenário da Câmara Muni-
cipal de Manaus (CMM), 
que a Agência Reguladora 
dos Serviços Públicos De-
legados do Município de 
Manaus (Ageman) aplique 
multa na concessionária 
Águas de Manaus. De acor-
do com o parlamentar, o 
motivo seria a falta de água 
em vários bairros da cidade.

No fim do mês de julho, 
diversos bairros de Manaus 
passaram cerca de 48 ho-
ras sem abastecimento de 
água, conforme denúncias 
da população. A conces-
sionária justificou que a 
suspensão ocorreu devido 
manutenção no sistema, 
no entanto, após o servi-
ço, pelo menos 10 bairros 
continuam sem água até 
esta terça-feira (1º/08), de 
acordo com Guedes.

“O problema se prolonga 
até hoje. A Ageman noti-
ficou a Águas de Manaus 
cobrando esclarecimentos 
sobre a suspensão do ser-

Aumento do número de deputados federais e 
estaduais repercute na Assembleia Legislativa do AM
Da redação

A Sessão Plenária des-
ta quarta-feira (2), na As-
sembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam), teve 
como assunto principal o 
resultado do Censo De-
mográfico 2022, que re-
configurou o número de 
habitantes brasileiros, tor-
nando o Amazonas apto 
ao aumento do número 
de deputados estaduais  
e federais.

O deputado Dr. George 
Lins (União Brasil) teve a 
iniciativa de levar o assun-
to ao plenário Ruy Araújo 
afirmando que o aumento 
do número de vagas no 
Congresso Nacional e na As-
sembleia Legislativa é uma 
demanda antiga do estado.

O parlamentar explicou 
que está em tramitação 
em Brasília  o Projeto de 
Lei Complementar nº 148 
de 2023, que propõe a 
alteração das bancadas, 
conforme o Censo 2022. 
“Esses números do Censo 

não só influenciam na dis-
tribuição de recursos da 
União aos Estados e Mu-
nicípios, como no aumen-
to do número de cadeiras 
na Câmara dos Deputados 
e, consequentemente, na 
Aleam, pois de acordo com 
o Censo, o número de de-
putados federais passaria 
de oito para dez e aqui na 
Aleam, de 24 parlamentares 
estaduais para 30”, explicou 
Lins, que acrescentou isso 
ser uma questão de justiça 
para o Amazonas.

Em aparte, o deputado 
Rozenha (PMB) disse que 
o tema é pertinente e afir-
mou ser muito difícil que 
as bancadas do Nordeste 
votem a favor da perda  
de cadeiras.

“É uma luta que, no voto, 
é muito difícil de conquistar. 
O aumento do número de 
deputados estaduais contri-
buiria muito para a repre-
sentatividade, em se tratan-
do da extensão territorial do 
Amazonas”, afirmou.

O presidente da Aleam, 

CÂMARA MUNICIPAL

viço. A concessionária pre-
cisa ser punida, a Águas de 
Manaus não pode continu-
ar oferecendo um serviço 
precário e prejudicando 
a população”, destacou  
o vereador.

Rodrigo Guedes tam-
bém ingressou com uma 
representação no Ministé-
rio Público do Estado do 
Amazonas (MPAM) e na 
Defensoria Pública, para 
que seja realizada uma 
ação civil pública contra  
a concessionária.

Rodrigo Guedes (Podemos)

Roberto Cidade (União 
Brasil) disse ser extrema-
mente necessário haver 
tal mudança, por enten-
der que o maior estado da 
Federação precisa de uma  
maior representação.

“Temos de ser otimistas, 
mas coerentes. Sabemos 
que estados como o Rio 
de Janeiro e Bahia terão 
que perder cadeiras e não 
abrirão mão disso, por isso 
temos que encampar essa 
luta”, defendeu.

O deputado Adjuto Afon-

APÓS DADOS DO CENSO

Debate sobre o aumento de vagas prevaleceu durante sessão ordinária
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so (União Brasil) afirmou 
que o Amazonas é prejudi-
cado pelo fato da distribui-
ção ser desigual, visto que 
a população amazonense 
aumentou.

“Em 2013, o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) 
entendeu que era neces-
sário haver comprovação 
do aumento da popula-
ção, o que ocorreu com 
o Censo 2022. É preciso 
iniciar um movimento no-
vamente em busca dessa  
reparação”, conclamou.



recente do Conselho Mo-
netário Nacional sobre a 
meta para a inflação, permi-
tiram acumular a confiança 
necessária para iniciar um 
ciclo gradual de flexibiliza-
ção monetária”, destacou 
o texto.

O Copom também infor-
mou que os membros do 
colegiado preveem, por 
unanimidade, cortes de 0,5 
ponto nas próximas reuni-
ões. Segundo o comunica-
do, o órgão avalia que esse 
será o ritmo adequado para 

manter a política monetária 
contracionista (juros que 
desestimulam a economia) 
necessária para controlar  
a inflação.

A última vez em que o BC 
tinha reduzido a Selic foi 
em agosto de 2020, quando 

Economia

Essa foi primeira vez 
que BC diminui Taxa 
Selic em três anos

A forte queda da in-
flação fez o Banco 
Central (BC) cortar 
os juros pela pri-

meira vez em três anos. Por 
5 votos a 4, o Comitê de 
Política Monetária (Copom) 
reduziu a taxa Selic, juros 
básicos da economia, em 
0,5 ponto percentual, para 
13,25% ao ano. A decisão 
surpreendeu o mercado 
financeiro, que esperava 
um corte de 0,25 ponto. 
Votaram por uma redução 
de 0,5 ponto percentual o 
presidente do BC, Roberto 
Campos Neto, e os diretores 
Ailton de Aquino Santos 
(Fiscalização), Carolina de 
Assis Barros (Administra-
ção), Gabriel Galípolo (Po-
lítica Monetária) e Otávio 
Damaso (Regulação).  Vo-
taram pelo corte de 0,25 
ponto percentual os dire-
tores Diogo Guillen (Polí-
tica Econômica), Fernanda 
Guardado (Assuntos Inter-
nacionais), Maurício Costa 
de Moura (Relacionamen-
to, Cidadania e Supervisão 
de Conduta) e Renato Dias 
Gomes (Organização do 
Sistema Financeiro).

O voto de desempate, 
portanto, coube a Campos 
Neto. Em comunicado, o 
Copom informou que a 
queda da inflação possibi-
litou a redução nos juros. 
“O comitê avalia que a me-
lhora do quadro inflacio-
nário, refletindo em parte 
os impactos defasados da 
política monetária, aliada 
à queda das expectativas 
de inflação para prazos 
mais longos, após decisão 

O Comitê de Política Monetária (Copom) reduziu a taxa Selic, juros básicos da economia, em 0,5 ponto percentual

Copom reduz juros básicos da 
economia para 13,25% ao ano

a taxa caiu de 2,25% para 
2% ao ano. Depois disso, 
o Copom elevou a Selic 
por 12 vezes consecutivas, 
num ciclo que começou 
em meio à alta dos preços 
de alimentos, de energia e 
de combustíveis, e, a par-
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Queda da Selic barateia 
pouco crédito e prestações

A redução da taxa Selic 
(juros básicos da economia) 
para 13,25% ao ano, deci-
dida nesta quarta-feira (2) 
pelo Banco Central, barateará 
pouco o crédito e as presta-
ções, segundo a Associação 
Nacional dos Executivos de 
Finanças, Administração e 
Contabilidade (Anefac). Com 
o impacto na ponta final di-
luído, por causa da diferença 
muito grande entre a taxa 
básica e os juros efetivos de 
prazo mais longo, o tomador 
de novos empréstimos sentirá 
pouco os efeitos do afrouxa-
mento monetário. Segundo 
a Anefac, o juro médio para 
as pessoas físicas passará de 
126,23% para 125,22% ao ano. 
Para as pessoas jurídicas, a 
taxa média sairá de 62,21% 
para 61,46% ao ano. A Se-
lic passou de 13,75% para 
13,25% ao ano. No financia-
mento de uma geladeira de 
R$ 1,5 mil em 12 prestações, o 
comprador desembolsará R$ 
0,81 a menos por prestação 
e R$ 9,73 a menos no valor 
final com a nova taxa Selic. O 
cliente que entra no cheque 

ANEFAC

especial em R$ 1 mil por 20 
dias pagará R$ 0,27 a menos. 

Poupança
A Anefac também produ-

ziu uma simulação sobre o 
impacto da nova taxa Selic 
sobre os rendimentos da pou-
pança. om a taxa de 13,25% 
ao ano, a caderneta só rende 
mais que os fundos de inves-
timento quando o prazo da 
aplicação é curto e a taxa de 
administração cobrada pelos 
fundos é alta.

A Anefac também fez uma simulação 
sobre o impacto da nova taxa Selic
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tir de agosto do ano pas-
sado, manteve a taxa em 
13,75% ao ano por sete  
vezes seguidas.

Antes do início do ciclo 
de alta, a Selic tinha sido 
reduzida para 2% ao ano, 
no nível mais baixo da série 
histórica iniciada em 1986. 
Por causa da contração eco-
nômica gerada pela pande-
mia de covid-19, o Banco 
Central tinha derrubado a 
taxa para estimular a pro-
dução e o consumo. A taxa 
ficou no menor patamar da 
história de agosto de 2020 
a março de 2021.

 Inflação
A Selic é o principal ins-

trumento do Banco Central 
para manter sob contro-
le a inflação oficial, me-
dida pelo Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA). Em junho, 
o indicador ficou negativo 
em 0,08% e acumula 3,16% 
em 12 meses . Nos últi-
mos dois meses, a inflação 
vem caindo por causa dos 
alimentos e dos combus-
tíveis. O índice fechou o 
ano passado acima do teto 
da meta de inflação. Para 
2023, o Conselho Monetá-
rio Nacional (CMN) fixou 
meta de inflação de 3,25%, 
com margem de tolerância 
de 1,5 ponto percentual. O 
IPCA, portanto, não podia 
superar 4,75% nem ficar 
abaixo de 1,75% neste ano.

No Relatório de Inflação 
divulgado no fim de junho 
pelo Banco Central, a auto-
ridade monetária estimava 
que o IPCA fecharia 2023 
em 5% no cenário base. A 
projeção, no entanto, pode 
ser revista para baixo na 
nova versão do relatório, 
que será divulgada no fim 
de setembro.
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Haddad promete redução de 
juros do cartão de crédito

O ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, disse nesta 
quarta-feira (2) que os juros 
do cartão de crédito rotativo 
vão cair, mas que as taxas de-
vem permanecer altas até 
que o governo chegue a um 
consenso com os bancos e a 
um “sistema mais saudável”.  

“Vai cair. Quando eu falo 
gradualmente, não é que vai 
cair de 430% para 420%. Vai 
cair muito, mas, mesmo cain-
do muito, vai continuar alto 
por um tempo até a gente 
cumprir uma transição. O que 
vamos contratar no sistema 
bancário é uma transição 
para um sistema que seja 
mais saudável do que esse.” 
Em entrevista a emissoras de 
rádio no programa Bom Dia, 
Ministro, Haddad destacou 
o “freio de arrumação” dado 
pelo governo na economia 
neste primeiro semestre – in-
cluindo a redução da inflação, 
o que abre espaço, segundo 
ele, para a queda dos juros. 

“Está todo mundo traba-
lhando na mesma direção, 
para arrumar a casa. Ao arru-
mar a casa e tendo esses be-
nefícios – queda da inflação, 
queda do dólar –, tudo isso 
aponta numa direção técnica 
de um corte mais consistente. 

Hoje, o mercado está pen-
dendo mais para 0,5 do que 
para qualquer outro número”, 
completou Haddad. 

Já sobre o Desenrola, pro-
grama de renegociação de 
dívidas, o ministro fez um 
balanço: quase R$ 3 bilhões 

QUEDA DE JUROS

Queda será gradual na avaliação do ministro

em dívidas renegociadas até 
agora. O montante, segundo 
ele, pode chegar a R$ 50 bilhões 
até o fim do ano. Em setembro, 
o programa entra na fase de 
renegociação de dívidas de 
serviços, lojas e contas básicas, 
como água e luz.

Divulgação
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com o processo de cortes na 
taxa básica de juros”, destaca  
o comunicado.

Em nota divulgada à im-
prensa, a Federação das In-
dústrias do Estado do Rio de 
Janeiro (Firjan) também con-
siderou correta a decisão do 
Copom de reduzir a Selic para 
13,25% ao ano. Segundo a 
entidade, “em um ambien-
te em que as incertezas vão 
se dissipando, com redução 
da percepção do risco infla-
cionário, as justificativas que 
mantinham a taxa de juros 
em níveis elevados são elimi-
nadas”. A Firjan entende que 
há espaço no cenário econô-
mico para o início do ciclo 
de redução dos juros. “Tanto 
o IPCA [Índice Nacional de 

Preços ao Consumidor Amplo] 
cheio quanto os núcleos de 
inflação vêm mantendo uma 
trajetória de desaceleração, o 
que tem influenciado a revisão 
das expectativas inflacionárias 
para 2023 e 2024 para baixo. 
Ademais, indicadores relacio-
nados ao nível de atividade 
e ao mercado de trabalho 
continuaram a confirmar a 
percepção de desaceleração 
econômica para este segun-
do semestre”, diz o texto. A 
Firjan destaca, contudo, que 
um ambiente propício para 
um ciclo longo e sustentável 
de queda dos juros exige a 
materialização do novo arca-
bouço fiscal e o avanço “célere” 
da reforma tributária. “Assim 
serão construídas as bases ne-

cessárias para o aumento dos 
investimentos, o crescimento 
econômico, a geração de em-
prego e renda.”

A Associação Brasileira de 
Supermercados (Abras) co-
memorou a redução da Selic. 
“O corte de 0,5 ponto vem 
em linha com os indicadores 
recentes da economia, como a 
queda da inflação, e sinalizam 
que a taxa de desemprego e 
a renda da população pode-
rão melhorar, ampliando as-
sim o consumo das famílias e 
permitindo o crescimento da 
economia”, afirma em comu-
nicado o presidente da Abras,  
João Galassi. 

Centrais sindicais
As entidades de trabalha-

Patrões e sindicatos 
pedem cortes maiores 
nas próximas reuniões

O corte de 0,5 ponto 
percentual na Taxa 
Selic (juros básicos da 
economia) veio num 

momento necessário para aju-
dar na recuperação econômica 
do país, avaliam entidades do 
setor produtivo. As organiza-
ções patronais e centrais sindi-
cais, no entanto, pedem cortes 
maiores nas próximas reuniões 
do Comitê de Política Monetária 
(Copom) do Banco Central (BC).

Em nota, a Confederação 
Nacional da Indústria (CNI) 
informou que considera acer-
tada a decisão do BC. A en-
tidade pede cortes maiores 
nas próximas reuniões porque 
avalia que os juros ainda estão 
em níveis contracionistas, que 
desestimulam a produção e 
o consumo. “A decisão foi 
acertada, uma vez que não 
compromete o processo de 
combate à inflação e evita 
um desaquecimento maior da 
indústria e da economia. As 
expectativas de inflação têm 
passado por sucessivas revi-
sões para baixo e a apreciação 
da taxa de câmbio, nos últimos 
meses, também representa 
mais um elemento positivo 
para esse cenário de controle 
da inflação”, avalia o presiden-
te da CNI, Robson Andrade. A 
CNI pede a aprovação no novo 
arcabouço fiscal e de reformas 
importantes, como a tributária, 
para que os juros possam cair 
mais no futuro. “A indústria 
entende que a continuidade 
do ciclo de redução da Selic 
exige boa coordenação entre 
política monetária e política 
fiscal. A expectativa da CNI 
é que o Congresso aprove, 
em breve, um novo arcabouço 
fiscal que consiga estabilizar 
a dívida pública sem recorrer 
ao aumento da carga tribu-
tária, de modo a contribuir 

Membros do Copom, em reunião que decidiu a redução dos juros

Entidades do setor produtivo 
elogiam redução dos juros

dores também elogiaram o 
corte, mas informaram que a 
mobilização contra a política 
monetária do Banco Central 
continua. Segundo a Cen-
tral Única dos Trabalhadores 
(CUT), o primeiro corte da Taxa 
Selic em três anos resultou 
do aumento da pressão, em 
especial nos últimos meses, 
por parte de diversos setores 
da sociedade civil contra os 
juros altos praticados no país.

A CUT calcula que a po-
lítica de juros altos drenou 
R$ 700 bilhões da economia 
em um ano. A entidade, no 
entanto, ressalta que o Brasil 
continua com um dos maiores 
juros reais do planeta (juros 
menos a inflação), em torno 
de 8% ao ano, e anunciou 

Ibovespa cai 0,32% de olho 
na decisão do Copom

O Ibovespa fechou em 
queda de 0,32% nesta quar-
ta-feira (2), aos 120.858 
pontos, acompanhando 
em parte seus pares in-
ternacionais, em um dia 
de aversão ao risco e com 
investidores aguardando a 
decisão do Comitê de Po-
lítica Monetária (Copom), 
que sai após o fechamento. 
Em Nova York, Dow Jones, 
S&P 500 e Nasdaq caíram, 
respectivamente, 0,98%, 
1,38% e 2,17%. Por lá, in-
vestidores repercutiram o 
fato de a Fitch ter rebai-
xado o rating dos Estados 
Unidos de AAA para AA+ 
com perspectiva estável 
na véspera. A casa citou 
deterioração da governan-
ça, principalmente no que 
tange questões fiscais e dí-
vidas. “O Ibovespa acom-
panhou os pares interna-
cionais, pressionados pelo 
sentimento de aversão ao 
risco, inicialmente provo-
cado pela decisão da Fitch 
de rebaixar o rating sobe-
rano americano, mas que 
se amplificou com a forte 
criação de empregos no 

FECHAMENTO

setor privado em julho, o 
que poderia induzir o Fed 
a continuar aumentando 
os juros”, comenta Alex-
sandro Nishimura, econo-
mista e sócio da Nomos. 
Contudo, cabe destacar 
que o movimento foi bem 
mais contido em relação 
aos seus pares americanos. 
Hoje, ainda nos Estados 
Unidos, a pesquisa ADP de 
empregos privados trouxe 
a criação de 324 mil vagas 
em julho, contra 189 mil  
do consenso.

No Brasil, investidores monitoram 
ainda a decisão do Copom

Pixabay

a continuação dos protestos 
na porta do Banco Central 
para pedir cortes maiores nas  
próximas reuniões.

A Força Sindical avalia que 
o BC acertou na decisão, mas 
errou na dose. A entidade 
considera pequeno e abaixo 
do necessário o corte de 0,5 
ponto na Taxa Selic. “A redução 
é insuficiente. A Força Sindical 
ressalta que irá continuar na 
luta pela redução da Taxa Bá-
sica de Juros, como importante 
passo rumo ao fortalecimento 
e crescimento da economia. 
Juros exorbitantes inibem o 
consumo, a produção e, con-
sequentemente, a geração de 
postos de trabalho”, ressal-
ta em nota o presidente da 
Força Sindical, Miguel Torres.

Mercado Livre tem salto de 113% no 
lucro para US$ 261,9 milhões
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O resultado foi muito consistente 
entre múltiplas unidades de negócios

O Mercado Livre teve 
crescimento de 113% no 
lucro líquido do segun-
do trimestre frente ao 
mesmo período do ano 
anterior, para 261,9 mi-
lhões de dólares, diante 
de aumento da receitas 
no marketplace e melhora 
nas operações do braço 
financeiro do grupo, de 
acordo com balanço pu-
blicado pela companhia 
nesta quarta-feira. A esti-
mativa média de analistas 
era de lucro de 227,6 
milhões de dólares, com 
base em dados coletados 
pela Refinitiv.

“O resultado foi muito 
consistente entre múlti-
plas unidades de negó-
cios e múltiplas geogra-
fias”, disse André Chaves, 
vice-presidente sênior de 
estratégia, desenvolvi-
mento corporativo e rela-
ções com investidores do 
Mercado Livre”. O resul-
tado operacional medido 
pelo lucro antes juros, 
impostos, depreciação e 
amortização foi de 558 

INVESTIMENTOS

milhões de dólares de 
abril ao final de junho, um 
crescimento de 123,7% 
ano a ano em dólar, en-
quanto analistas espera-
vam Ebitda de 505,4 mi-
lhões. Já a margem Ebitda 
saltou de 9,6% no mesmo 
período do ano passado 

para 16,3%. No primeiro 
trimestre de 2023, havia 
sido de 11,2%. “Não tem 
uma bala de prata”, disse 
Chaves sobre o aumento 
de margem operacional. 
De acordo com ele, fa-
tores como maiores ven-
das no marketplace, um 

crescimento nas linhas de 
pagamentos e uma me-
lhora no risco da carteira 
de crédito contribuíram 
para o salto.

Para os próximos tri-
mestres, o executivo afir-
mou que há potencial de 
elevar mais a rentabilida-
de, mas que o Mercado 
Livre procura balancear 
o foco dos investimentos 
entre aqueles voltados 
para o curto e o longo pra-
zos, ao mesmo tempo que 
busca aumentar margem. 
“Queremos entregar uma 
melhora consistente de 
margem aos acionistas, 
muito mais de maneira 
anual, do que talvez no 
trimestre a trimestre”, dis-
se Chaves.

A receita líquida total 
no trimestre foi a 3,4 bi-
lhões de dólares, avan-
ço de 57,3% em moeda 
constante, impactada 
pelo maior número de 
usuários ativos, que au-
mentou 29% ano a ano, 
para 108,6 milhões, disse 
a empresa.



Polícia Miliar prende 
último suspeito por 
morte de soldado da 
Rota

A Secretaria de Segu-
rança Pública do es-
tado de São Paulo 
(SSP-SP) comuni-

cou que a polícia prendeu 
a última pessoa envolvida 
na morte do policial das 
Rondas Ostensivas Tobias 
de Aguiar (Rota) na madru-
gada desta quarta-feira (2), 
em Santos. Ele, que é irmão 
do homem apontado pela 
polícia como autor do dis-
paro que matou o policial, 
foi preso no domingo (30) 
pela polícia.

De acordo com a SSP, o 
suspeito se entregou para 
os agentes da equipe PM 
Vítima da Corregedoria da 
Polícia Militar (PM). Como 
havia um mandado de pri-
são em aberto contra ele, 
a polícia o prendeu após 
prestar depoimento. Além 
dos irmãos, a polícia pren-
deu um homem na sexta-
-feira (28) por participação 
no crime. No mesmo dia, 
a Polícia Militar matou um 
homem que também teria 
participado do assassinato 
do policial. Mesmo após 
essa prisão, a SSP informou 
que a Operação Escudo se-
gue “para sufocar o tráfico 
de drogas e desarticular 
o crime organizado”. Na 
segunda-feira (31), o secre-
tário da pasta afirmou que 
a operação terá duração de 
no mínimo 30 dias. Contudo 
a integrante da Rede de 
Proteção Contra o Genocí-
dio, Marisa Fefferman está 
no Guarujá para um ato, 

Além dos irmãos, a polícia prendeu um homem na sexta-feira (28) por participação no crime

Chega a 14 o número de 
mortos em operação no Guarujá

na tarde desta quarta-feira 
(2). As forças do estado são 
suspeitas de cometeram as 
mortes, e o ato é em repúdio 
a elas. Ele disse que o clima 
é de terror. Segundo ela, 
os policiais estão entrando 
nas casas e todo o território 
está se sentindo ameaçado. 
“Eles [moradores] estão fa-
lando que é um clima de 
terror total, de tensão total, 
as pessoas estão morrendo 
de medo. As pessoas estão 
com muito medo de ir para 
o ato porque é pressão o 
tempo inteiro, escolas fe-
chando, igrejas fechando, 

está uma tensão imensa. 
Estão em pleno terror, é 
isso que eles estão dizen-
do”, disse. 

Entenda
O soldado da Rota Patrick 

Bastos Reis foi baleado em 
Guarujá, litoral paulista, no 
último dia 27. Segundo a 
SSP, ele foi atingido quan-
do fazia patrulhamento em 
uma comunidade. A secre-
taria informou que ele foi 
atingido por um disparo de 
calibre 9 milímetros (mm).

Após o assassinato do po-
licial, o estado deu início 

à Operação Escudo, que 
até o momento matou 14 
pessoas na Baixada San-
tista, conforme informou o 
governador Tarcísio Freitas 
em coletiva de imprensa 
realizada ontem (1°). Ele 
avaliou, desde a divulga-
ção dos primeiros óbitos, 
que não houve excesso da 
força policial na operação. 
A Ouvidora da Polícia do 
estado de São Paulo afir-
ma ter recebido relatos de 
uma atuação violenta em 
Guarujá por parte das forças 
de segurança e de amea-
ças constantes à popula-

ção das comunidades da 
cidade. “Diversos órgãos de 
Direitos Humanos e movi-
mentos sociais vêm relatan-
do uma série de possíveis 
violações de direitos na 
região, à margem da lega-
lidade, com indicativos de 
execução, tortura e outros 
ilícitos nas ações policiais 
na região, por ocasião da 
referida operação. A morte 
violenta do soldado PM e 
dos civis são inaceitáveis. 
Nada, nem nenhuma assi-
metria se justifica quando 
se clama por justiça e segu-
rança para todos”, disse, em 

Noivos se casam dentro de igreja 
inundada após passagem de supertufão

Um casal ignorou as in-
tempéries e resolveu casar 
no domingo (30), mesmo 
depois que a igreja que eles 
escolheram havia sido ala-
gada após as fortes chuvas 
provocadas pela passagem 
do supertufão Doksuri pe-
las Filipinas.

A inundação foi tamanha 
que a água estava acima da 
altura do joelho dos noivos, 
mas isso não foi problema 
suficiente para que eles 
cancelassem a cerimônia, 
ou para impedir que os 
convidados fossem presti-
giar o casamento.

As Filipinas sofreram com 
a passagem Doksuri do su-
pertufão, que deixou pelo 
menos 39 vítimas no país. 
Ao todo, 26 pessoas mor-
reram depois que um barco 
virou na tarde de quinta-
-feira (27), a poucos metros 
de chegar à Ilha Talim, a 
sudeste da capital Manila, 
disse a guarda costeira.

A embarcação que deveria 

Menina asmática de 4 anos é 
esquecida dentro da van escolar

Uma menina asmática de 
quatro anos de idade foi es-
quecida dentro de uma van 
escolar por três horas e meia 
na cidade de São Bernardo 
do Campo, em São Paulo.

O caso ocorreu na úl-
tima segunda-feira (31) 
e, segundo parentes, ela 
passa bem e retornou a 
frequentar a escola nesta 
terça-feira (1º). A menina 
deveria ter sido deixada 
na Escola Municipal de 
Educação Básica Cecília 
Meireles por Priscila Zuim, 
responsável pelo serviço 
de transporte “Van da Tia 
Pri”, mas passou a tarde 
toda dentro do veículo, o 
que só foi percebido ao 
final do turno, quando o 
pai encontrou a criança.

Zuim teria telefonado para 
a mãe da garota por volta das 
16h30, perguntando onde 
ela estava e informando que 
iria até ela para entregar a 
menina a seus cuidados. A 
mãe estranhou a situação 

porque o combinado na-
quele dia era que o pai da 
criança fosse buscá-la na es-
cola. “Achei estranho que ela 
estivesse com a minha filha. 
Liguei para o meu esposo 
para avisar que não preci-
sava mais passar na escola, 
mas ele disse que já estava 
lá”, comentou. A prefeitura 

FILIPINAS

ter capacidade para ape-
nas 42 pessoas  tinha pelo 
menos 66 pessoas a bordo, 
segundo a guarda costeira.

Outras 13 pessoas mor-
reram em outras partes do 
país devido ao tufão Dok-
suri, conhecido como Egay 
nas Filipinas, conforme in-
formou o Conselho Nacio-

Água chegou à altura do joelho 
dos noivos e convidados

de São Bernardo do Campo 
informou que, apesar dela 
ser credenciada junto à Se-
cretaria de Transportes e 
Vias Públicas para prestação 
do serviço de transporte e 
trabalhar na região há dez 
anos, Zuim teve o contrato 
de prestação de serviço sus-
penso após o caso.

SÃO PAULO

Câmera de segurança registra momento em que criança é colocada 
na van no início da tarde
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 AGÊNCIA BRASIL

Brasil e Mundo De acordo com a SSP, o suspei-
to se entregou para os agentes 
da equipe PM 

‘OPERAÇÃO 
redacao@vanguardadonorte.com.br | Valéria Santana

nal de Redução e Gestão 
de Riscos de Desastres na 
sexta-feira.

A tempestade trouxe 
inundações para cinco 
regiões e provocou mais 
de uma dúzia de desliza-
mentos de terra induzidos 
pela chuva, acrescentou  
a agência.
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nota, o ouvidor da Polícia 
Claudio Silva na segunda-
-feira (31). Douglas Bel-
chior, integrante da União 
de Núcleos de Educação 
Popular para Negras/os e 
Classe Trabalhadora (Une-
afro), afirmou, também na 
segunda, que relatos dos 
moradores da região apon-
taram a ocorrência de vio-
lações. “Eu tive acesso a 
fotografias de vítimas desta 
ação desta semana cujos 
corpos estão marcados com 
queimaduras de cigarro. En-
tão há sim evidências de  
torturas”, contou.



Dra. Penélope Antony completou mais uma primavera e celebrou a data com amigos e família. 
Entre eles:  Yuri, Antônio (bebê), Tereza Mota, Camila e Guilherme Beneck, Penélope e Yone 
Melo, Thaísa Batista e José Luís Franco Jr. O advogado Dr. Eisenhower Campos, a jornalista 

Bruna Chagas e a empresária Alessandra Penha. o oftalmologista Dr. Swammy Mitozo, a esposa 
sócia-proprietária do escritório Antony&Chagas Dra. Yone Melo e o pediatra Dr. Luiz Afonso Britto.
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Cultura Paul McCartney deve se apresentar em Brasília no 
dia 30 de novembro e em Curitiba no dia 13 de 
dezembro, segundo o jornalista Norberto Flesch

SHOWS redacao@vanguardadonorte.com.br | Artur Mamede

Feira promove o uso 
social do complexo do 
Bumbódromo

Cultura e economia criativa 
ocupam Bumbódromo de Parintins

JORDAN MUNIZ jordanmunizjornalista@gmail.com

Parintins (distante 369 
quilômetros de Ma-
naus) vai receber a 
primeira edição da 

Feira de Cultura e Economia 
Criativa. A iniciativa do Go-
verno do Estado, por meio 
da Secretaria de Cultura e 
Economia Criativa do Ama-
zonas e do Liceu de Artes e 
Ofícios Claudio Santoro, uni-
dade Parintins, vai acontecer 
todos os sábados, iniciando 
no dia 5 de agosto até 25 de 
novembro, das 15h às 20h.

A programação ocupará o 
complexo do Bumbódromo e 
inclui visitas guiadas, sessões 
de cinema, exposições e shows 
musicais no sétimo andar, no 
Mirante do Bumbódromo, que 
dispõe de uma vista panorâ-
mica e privilegiada da cidade. 

Segundo o secretário de 
Cultura e Economia Criati-
va, Marcos Apolo Muniz, a 
iniciativa celebra os 10 anos 
de atuação do Liceu de Ar-
tes e Ofício Claudio Santoro, 
no mesmo ano que o Bum-

bódromo completa 35 anos  
de fundação. 

“São dois marcos significa-
tivos na cultura do Amazo-
nas que projetam o estado 
para o mundo, tanto por 

meio do Festival Folclórico 
de Parintins, quanto pelo 
reconhecimento ao talento 
do artista parintinense”, disse  
o secretário. 

“A feira promove o uso so-

cial do Bumbódromo como 
referência em arte e cultura, 
criando um ambiente favorá-
vel para fortalecer a troca de 
ideias em torno da geração 
de renda em Parintins”, des-

taca Apolo. 
A diretora do Liceu do 

município, Andressa Olivei-
ra, uma das principais entu-
siastas do projeto, acrescenta 
que a feira é um trabalho 

coletivo, fruto do amadureci-
mento das articulações entre 
empreendedores e fazedo-
res de cultura parintinense. 

“Estamos cada vez mais 
conscientes de que juntos 
ficamos mais fortes. Nossos 
trabalhos são mais visibiliza-
dos e, dessa forma, todos sa-
ímos ganhando. Essa junção 
também atrai para as nossas 
iniciativas um público mais 
variado, o que agrega valor 
social aos projetos que de-
senvolvemos na secretaria de 
Cultura”, finaliza Andressa. 

Programação
Durante todo o dia de aber-

tura do evento, acontece a 
Feira Cultural, que receberá 
14 estandes para comercia-
lização de produtos de artis-
tas e empreendedores locais. 
Entre os itens estarão joias, 
produtos naturais, papelaria, 
entre outros artefatos.

Serão oferecidas visitas 
guiadas, percorrendo todos 
os espaços culturais do Bum-
bódromo, incluindo a arena 
de apresentação dos bumbás 
Caprichoso e Garantido e os 
murais “Brasil Futuro Ances-
tral”, de Pito Silva e o “Vitó-
ria da Cultura Popular”, da  
dupla Curumiz. 

Feira ocupará o Bumbódro-
mo todos os sábados até 25 
de novembro

Marcio James/SEC

Selo de Ouro para um grande Juiz como ele, Elie-
zer Fernandes. Ao seu lado na foto, está a de-
sembargadora e presidente do Tribunal de Justi-
ça do Estado do Amazonas, Nélia Caminha Jorge.

COM MUITA HONRA!

FESTA DE HONRA DA Dra. PENÉLOPE ANTONY! 

Cleber Santos vai inaugurar a primeira 
franquia de sua marca Comportpet em 
Manaus. Na foto, a esposa e também só-
cia, Dan Batista! 

COMPORTPET EM MANAUS! 
Ana Goreth Pimentel e Nilson Pi-
mentel em homenagem aos es-
critores da Amazônia, na Alaca. A 
Pena de Ouro foi entregue a todos 
os homenageados da noite!

Ana Maria Melo compareceu na 
sede da ALCEAR para o lança-
mento dos livros de Gaitano An-
tonaccio, amigos de longas datas!

A PENA DE OURO! ALCEAR EM FESTA! 
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Esportes

Tradicional clube de 
Manaus promove cam-
panha para aumentar 
apoio da torcida

Daniel Boechat

Após derrota no 
primeiro jogo da 
segunda fase da 
Série D do Cam-

peonato Brasileiro, o Na-
cional FC promove uma 
campanha promocional 
para aumentar o apoio da 
torcida na partida decisiva. 
No próximo domingo (6), 
o Leão da Vila enfrenta o 
Parnahyba (PI), no estádio 
Ismael Benigno (Colina).

Como a ida foi 2 a 0 para o 
time piauiense, o Nacional 
precisa vencer por mais de 
dois gols de diferença para 
avançar às oitavas-de-fi-
nal. Caso vença por uma 
diferença igual, a decisão 

Vila Olímpica será palco para ginástica rítmica amazonense

MAURO NETO / SEDEL

Evento organizado pela FAG 
conta pontos para ranking 
estadual. 

A Vila Olímpica de 
Manaus vai sediar, en-
tre a quinta-feira (3) e 
o sábado (5), o 18º Tro-
féu Artemis Soares de  
Ginástica Rítmica. 

O evento, disputado anu-
almente, conta com o apoio 
do Governo do Amazonas 
na preparação das atletas 
para competições nacio-
nais e contabiliza pontos 
para o ranking estadual  
da categoria.

“Temos acompanhado o 
trabalho da ginástica ama-
zonense nas mais diversas 
categorias e sabemos o 
quanto esses eventos esta-
duais são importantes para 
a qualificação dessas atle-
tas”, destaca Jorge Olivei-
ra, secretário de Estado do 
Desporto e Lazer (Sedel).

O Troféu Artemis Soa-
res inicia às 18h30, com a 
banda de música da Escola 
Estadual Senador Petrônio 
Portella e apresentações de 
dança dos clubes federa-
dos da Federação Amazo-
nense de Ginástica (FAG). 

TROFÉU ARTEMIS SOARESAGRESSÃO SEXUAL

Daniel Alves não vai 
recorrer do processo

Notificado na quarta-
-feira (2) perante a Jus-
tiça de Barcelona (Espa-
nha), Daniel Alves irá a 
julgamento por estupro.

Segundo o escritório 
que o representa no caso, 
o brasileiro expressou a 
sua discordância sobre a 
acusação, mas não vai re-
correr do processo.

A equipe de advoga-
dos de Daniel Alves in-
formou, em comunicado, 

Na sexta-feira (4), a par-
tir das 15h e no sábado, as 
disputas começam às 9h.

Com a participação de 
aproximadamente 51 atle-
tas, o evento terá disputas 
nas categorias Pré-Infantil, 
Infantil, Juvenil e Adulto. 
A competição, organizada 
pela FAG, é um momento 

Daniel Alves segue preso em Barcelona

que a intenção é agili-
zar o processo, apesar 
do brasileiro estar “in-
satisfeito” com o relato 
dos fatos contidos na  
decisão judicial.

A Justiça impôs o paga-
mento de 150 mil euros (R$ 
783 mil) à vítima caso ele 
seja condenado, por danos 
morais e psicológicos. 

O pagamento porém 
não significa que o lateral 
poderá deixar a prisão.

Nacional inicia venda Nacional inicia venda 
promocional de ingressospromocional de ingressos

vai acontecer por meio de 
cobranças de pênalti.

“Não vamos enfrentar 
um jogo fácil, mas vamos 
trabalhar em cima do que 
a gente pode melhorar. Em 
uma semana, ninguém vira 
craque, mas podemos ga-
nhar muito mentalmente, 
no foco, na concentração, 
para que possamos sair 
com o resultado positivo 
dentro de casa”, afirma Ga-
briel Davis, que retorna ao 
time para o jogo da volta.

Para esta decisão, mar-
cada para as 15h de Ma-
naus, o clube promove a 
ação onde cada ingresso 
é vendido pelo valor da 
meia-entrada. 

Portanto, todos os torce-
dores vão pagar R$ 20,00 
sem necessidade de apre-
sentação de documento 
comprobatório. O Nacio-
nal esclarece ainda que 
crianças de até 12 anos e 
pessoas com deficiência 
não pagam.

Para garantir um lugar 
na arquibancada ante-
cipadamente e apoiar o 
time amazonense na busca 
pela recuperação no placar 
agregado, basta compare-
cer a um dos pontos de 

venda. A primeira opção 
é a sede social do clube, 
localizada na rua São Luiz, 
230, bairro Adrianópolis.

A segunda opção é um 
restaurante nas proximida-
des da sede, localizado na 

Marta se 
despede 
da Copa do 
Mundo

RRAAIINNHHAA

A derrota do Brasil para a 
Jamaica na Copa do Mundo 
de Futebol Feminino encer-
roui a carreira de Marta em 
jogos pela competição. Con-
siderada a maior jogadora de 
todos os tempos a brasielira 
de 37 anos já participou de 
seis Copas do Mundo.

“É difícil falar num momento 
como esse. Não era, nem nos 
meus piores pesadelos, a Copa 
que eu sonhava. Mas é só o 
começo. O povo brasileiro pe-
dia renovação. A maioria das 
meninas tem muito talento 
e um caminho enorme pela 
frente. É só o começo para 
elas. Eu termino aqui, mas elas 
continuam”, disse.

Legado
Em Copas do Mundo, tor-

nou-se a maior artilheira de 
todas as edições do torneio, 
tanto feminina quanto mascu-
lina, com um total de 18 gols 
em 20 jogos.

Além disso, possui um ex-
tenso currículo de títulos, in-
cluindo a medalha de ouro 
nos Jogos Pan-Americanos de 
2003 e 2007, e a conquista da 
Copa América em 2003, 2010 
e 2018. Ela também foi vice-
-campeã da Copa em 2007 e 
conquistou medalhas de prata 
nas Olimpíadas de 2004 e 
2008, segundo a Confedera-
ção Brasileira de Futebol (CBF).

Marta jogou sua última Copa 
aos 37 anos

Fernando Frazão/Agência Brasil

mesma rua, sob o número 80. 
Os torcedores também 

podem comprar ingressos 
em uma distribuidora na 
rua Leovegildo Coêlho, 
192, Centro. Já no dia do 
jogo, o ponto de venda 
será no estádio da Colina, 
na bilheteria 1, a partir 
das 13h. 

O estádio Ismael Benig-
no fica localizado na aveni-
da Presidente Dutra, bairro 
São Raimundo.

“Deu para perceber que 
a torcida comprou a ideia, 
está junto com o clube, 
dando força a todo mo-
mento para a gente. Es-
peramos que no fim de 
semana, estejam todos no 
estádio, nos ajudando e 
apoiando, acreditando até 
o final. Vamos fazer de 
tudo para sair daqui com 
essa classificação, porque 
é um grupo bom, que me-
rece e nosso objetivo é 
maior que passar por esse 
jogo”, completa Davis.

Equipe do Nacional treina para enfrentar o Parnahyba-PI no domingo (6)

João Normando/ Agência LB

redacao@vanguardadonorte.com.br |Artur Mamede

IMAGO / ICON SMI

em que as ginastas mos-
tram as habilidades nos 
aparelhos de Arco, Bola, Fi-
tas, Maças e Mãos livres.

A vice-presidente da FAG, 
Verônica Martins, destaca 
que o evento é fundamen-
tal para que os treinadores 
possam analisar o desem-
penho na ginástica rítmica.

“Nossos campeonatos es-
taduais são fundamentais 
para que as atletas possam 
aumentar seus fundamen-
tos práticos e é um mo-
mento onde os professo-
res avaliam as ginastas nos 
aparelhos de corda, mãos 
livres, maças e arcos”, co-
menta Verônica.

A somali Nasra Abukar, fez o pior 
tempo da história na prova de 100m 
rasos: 21s81

JOGOS UNIVERSITÁRIOS

“Vamos fazer de tudo para sair daqui 
com essa classificação” - Gabriel Davis
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